Table des matières

Les 40 ans de Bio Suisse

Talons

6 Une histoire riche en péripéties

Première présidente

8 Interview avec Regina Fuhrer-Wyss

Portraits transgénérationnels

- 10 Ferme des Sapins: L'éclosion de l'agriculture biologique
- 13 Vignoble Stammerberg: Un pionnier lève le pied
- 16 Ferme Las Sorts: Champs multicolores et vaches grises
- 19 Ferme Lafleur: Une famille lutte pour exister
- 22 Ferme Bianchi: L'art d'évoluer au rythme de la nature
- 25 Ferme Rigi: Viser l'avenir en misant sur deux sœurs

Perspectives

28 Entrevue avec Urs Brändli et Balz Strasser

Agriculture

31 Vulgarisation et conseils

Bio Suisse et FiBL

Bio Suisse

32 Nouvelles

FiBL

35 Nouvelles

Rubriques

- 2 Impressum
- 4 Brèves
- 33 Marchés et prix
- 36 Agenda / Petites annonces
- 39 Page des lecteurs / Nécrologie

Folle année jubilaire

C'est justement en cette folle année 2021 que Bio Suisse fête ses 40 ans. Pluies, inondations, grêle, foudre – les paysannes et paysans n'ont guère le cœur à la fête après cet été catastrophique. Et en plus beaucoup ne se remettent pas des attaques massives contre les partisans de l'initiative pour l'eau potable. La jubilaire a récolté beaucoup d'incompréhension pour avoir recommandé le non. Incompréhension de producteurs, mais aussi de nombreux et fidèles consommateurs et consommatrices: Leurs courriels fâchés ont crépité sur le secrétariat comme un orage d'un autre genre. Alors, pas de raison de fêter? Bien sûr que si. Bio Suisse a réussi pendant quatre décennies à rassembler presque tous les producteurs bio sous le même toit. Malgré la croissance fulgurante du nombre et de l'importance des différences entre eux. Et: Les jubilés tombent comme ils doivent tomber. Et une fête, ça doit se fêter.

Dans ce Bioactualités, nous combinons rétro- et prospectives dans six portraits de fermes qui rendent hommage à des pionniers et montrent comment ils abordent l'avenir avec la prochaine génération. Notre choix est (et a dû être) arbitraire tant la liste des propositions était longue. Un grand merci à ces fermes qui nous ont ouvert leur porte et leur histoire.

40 ans, c'est soit le début des meilleures années soit la crise de mi-parcours. Ce que cela sera pour Bio Suisse est décidé par la Fédération avec sa politique ainsi que par la clientèle avec sa confiance. Il y a de nouvelles initiatives en route, et le public entendra la voix du Bourgeon dans les discussions: contre l'élevage intensif, pour un climat sain, des paysages intacts, davantage de biodiversité. Il est assurément juste qu'une fédération de producteurs pense d'abord à ses membres, mais il ne faut pas oublier les consommateurs. Car qui, sinon eux, doit acheter les produits? En tout cas pas l'Union suisse des paysans.

Stephanie Fuchs, Rédactrice en chef

